



夏号

発行：ケアホーム あしび
474-0071 大府市梶田町二丁目 98 番地
Tel・Fax 0562-44-8204
E-mail ashibi@kyowa.or.jp

暑中お見舞い申し上げます

あしび玄関前のプランターの花は連日の暑さで元気がありませんが、近くの保育所たんぽぽからは水遊びに興じる子供たちの元気のいい声が聞こえてきます。

あしびは病院の駐車場に隣接した場所にある 20 名の方が暮らすグループホームです。ここ 10 年余りの国の施策や法律に翻弄され福祉ホーム B 型から移行し今年の 4 月から法律上グループホームの仲間になったのです。先日、あみ第 18 回全国大会 in 大阪(NPO 全国精神障害者地域生活支援協議会)に参加してきました。この協議会は当事者の参加もあり地域で暮らしている方たちから学ぶことも多くいつも元気をもらって帰ってきます。でも地域で支援している方たちからは、入居者 20 名ですか？病院に隣接している所にあるなんて、グループホーム？怪訝そうな顔をされ少し気持ちがへこむことがあります。

その都度、思います。病院の近くってそんなにだめですか？

近くて安心と言って暮らしている人もいますが…それぞれの考え方でだめですか？

これでも地域生活なんだから〜と。

精神科病院の病棟転換型居住施設の議論がされている中でそれとは別の成り立ちで 10 年運営している住まいがあしびです。

また、病院で支援している方からは“この人あしびだったら退院できそうなんだけど”と相談を受けることがあります。退院先はあしびですか？退院先は誰が決めるのでしょうか？

自宅、アパート、家族と同居、一人暮らし、その他いろいろの選択肢の 1 つにあしびがあって、そこから当事者自身が自分に合った暮らす場所を選ぶことができたらどんなにいいだろうと思います。どんな暮らしをしていくのか、支援者の一人として当事者の方の気持ちに添えたらと思います。

そして、今あしびは

定員 20 名満室です。入居希望者に待っていただいている状況です。

今年の 4 月の障害者総合支援法改正でサテライト型住居の創設が可能になりました。まだ 4 月から始まったばかりで、県内では事例がないとのことですが、あしびもアパートの 1 室をサテライト型住居として、ご利用者のニーズにより一人暮らしに近い形態のサービスを提供することができないか模索しております。



あしびかめきちを知っていますか？

保育所に通う子供達に大人気のボク(*^。^*)

この前、やっと名前をつけてもらって嬉しかったよ！

出かけて行く利用者さん、出勤してくるスタッフや子供達が行く度に手足をバタつかせてアピールするけど、誰もボクをここから出してくれないんだ。もう少し広い所で泳いでみたい気がするけど、可愛い子供達に会えなくなるのも寂しいから、しばらくは我慢しようかな(^_^メ)



M・K

かめきちおはよー

第9回あしび交流会



5月31日(土)にあしび恒例の交流会を行いました！
今回も、沢山の方にお越し頂きありがとうございました☆
今年の交流会は、例年より子供達の参加が多く、毎年お馴染み

ゲームにも元気に参加してくれました(^^)子供達がいるだけで、一層雰囲気も和みますね(*^。^*)利用者様のご家族の方の中には、誰でも一度は耳にしたことのある歌を入れて、♪ピ〜ヒャラピ〜ヒャラ♪とみんなで即席ダンス！とても盛り上がっていました♪♪

さて、今年の料理はいかがでしたか？毎年、利用者様と一緒にメニューを考えるのですが、今回は“コストパーティー”と題して、昨年常滑にオープンしたCOSTCOで材料を調達しました。バーベキューの材料やカラフルなコップ等々・・・例年と少しだけ違っていただけでしょうか(*^。^*)中でもコストコ名物ともいえる大きなケーキを出した時は、皆さま記念写真を撮ったり、ケーキカットをされる姿も見られました♡♡

お忙しい中足を運んでくださった皆さま、盛り上げていただいた方々、本当にありがとうございました。

来年はいよいよ第10回を迎えます！

区切りの年として、皆さまと一緒に楽しい時間を過ごせたらな・・・と思っております(^o^)
乞うご期待？！ください☆★☆☆



S.H



防災訓練



今回は、地震を想定し防災訓練を行いました。火災想定だと、煙を焚いたり、防災ベルを鳴らしたりしますが、地震の場合は全館放送を入れて揺れていることを想定します。緊迫感を持ちにくいですが、スタッフ、利用者さんともに本番を意識して、避難をしていました。その後、B館の屋上で消火器訓練を実施。説明を受けた後、実際にやろうとしたところ粉が止まらず、1人目で終了！！全員やることはできませんでしたが、毎年1回は行っている事なので、頭の片隅でも残っているといいなあと思います。反省会では、スタッフが不在時に災害が起きた時の質問が出ていました。災害はいつ起きるかわかりません。そのときにスタッフがいるとは限りません。自分たちで行動ができるように、今後も訓練は続けていきたいです。

1コイン貯金！



毎年、年度末にあしびの皆とスタッフそしていつもお世話になっているボランティアさんと少し奮発して、寿司や懐石料理を食べに行きます。利用者の皆から、来年は少し遠くに行きたい！温泉に入りたい！などの要望があり、今年度よりスタッフと利用者さんと、毎月500円貯金を始めました。さあ～来年は何処に行こうかな！♪

収穫したよ！



あしびからデイサービスゆずの里に通っている方もいます。先日自分で植えて育てた野菜の収穫があり



大きく育ったきゅうりを、嬉しそうに持って帰って来ました。皆にサラダを作り、配っている姿は微笑ましく可愛しかったです。

つぶやき...

早いもので今年も半分が過ぎ、振り返るとこの半年の私生活は充実していたように思います(*^^)v
母と娘との九州旅行♪代々木国立競技場のさよならライブ♪そして1か月に1本映画を見る目標も達成♪
では仕事は・・・？

あしびヘルパーズを結成し、3人で密なミーティングをしながら協力し、楽しくやっています。

何でもやりますヘルパーズは、あしびの電気関係から草取り、虫退治、動物飼育まで施設課顔負け？

たまに盛り上がり過ぎ、へまする事もあります、寛容な上司はいつも見守ってくれ本当にありがたいです。

スタッフが笑顔だと、利用者さんも笑顔(*^。^*)これからも楽しい職場でいたい。 (F.K)